

Según analistas: Lluvias restarían tracción a la economía en junio

• Efecto económico que, si bien será transitorio, podría provocar que la actividad tenga una variación en el mes bajo el 2%.

J. P. PALACIOS

Si bien el catastro definitivo sobre los daños provocados por las lluvias de esta semana se conocerán en los próximos días, las estimaciones de los analistas apuntan a que la actividad productiva de una parte importante del país se habría visto fuertemente afectada, lo que podría restar tracción a la economía al menos en el mes de junio.

Una de las zonas más afectadas por el sistema frontal ha sido la Región del Biobío. También se han registrado viviendas y caminos anegados en la Región Metropolitana y marejadas anormales en la costa del país. Todo ello impactó el normal funcionamiento de algunas faenas y servicios.

El economista sénior de LyD, Tomás Flores, calcula que “la pérdida de dos días hábiles en servicios, como educación, ponderado por la zona afectada, implica una pérdida de entre 0.1 y 0.2 pp. en el Imacec de junio”.

Flores precisa que en la inflación de este período, “el efecto debería ser prácticamente nulo, ya que parte importante de la oferta actual de productos frescos viene de zonas no afectadas por el temporal”.

Por su parte, el economista sénior del Observatorio del Contexto Económico de la Universidad Diego Portales (UDP), Juan Ortiz, estima un menor Imacec en torno a 0,4% anual para junio. “Es decir, restará al crecimiento del Imacec de dicho mes, el cual igual debería registrar una variación positiva, solo que menor por el efecto de las lluvias”.

Ortiz explica que “por efecto de las lluvias se verán afectados no solo el sector agrícola, sino también el sector de servicios, y su impacto será acotado a nivel país, pero no menor”.

De todos modos, precisa que el efecto “será transitorio, no será duradero en la actividad económica para este año, que en promedio esperamos crezca 2,6% anual”.

Alejandro Alarcón, economista y docente de la Universidad de Chile, señala que “si hay un efecto fuerte del temporal, que todavía no sabemos bien cuál es, podría estar bajo el 2%” el Imacec del sexto mes del año.